Rectorat de Grenoble Division des établissements

CAVL n°2

Mardi 4 avril 2023 14h30 – 16h30 Salle Samuel Paty – Grenoble

Sont présents :

Mme Hélène Insel, rectrice de l'académie de Grenoble, présidente du CAVL

M. Hervé Bariller, DAASEN de l'Isère

M. Michel Kosa, proviseur - LPO Vaucanson à Grenoble

M. Frédéric Zmarzly, CPE - lycée T. Edison à Echirolles

M. Olivier Moine, enseignant - lycée la Pléiade à Pont de Chéruy

Mme Edith Bolf, CESER ARA

Mme Samira Dadache, FCPE

Mme Odile Sargentini, AROEVEN

M. Sylvain Poncet, CT-EVS

Mme Christine Lequette, Médecin-CT

Mme Agnès Crociati, CT service social

Les élu(e)s vie lycéenne (voir en annexe).

Sont excusés:

M. Thierry Aumage, DASEN de l'Ardèche Mme Colette Chambard, infirmière CT

Les élu(e)s lycéens étaient présents (cf. liste en annexe).

Ordre du jour :

- 1. Point d'étape sur les priorités de l'année
 - a. Santé mentale et bien être
 - b. Communication
 - c. Eco-délégués académiques
 - d. Egalité
- 2. Questions diverses

Présentation

Un tour de table est effectué, au cours duquel les jeunes se présentent. Madame la Rectrice remercie les élus lycéens et lycéennes pour leur participation au CAVL.

Point d'étape sur les commissions

a. Commission Santé mentale et bien-être

Les élus lycéens et lycéennes membres de cette commission présentent le projet en cours :

Mise en place d'une formation personnels établissement/élèves sur les gestes premiers secours santé/social. Repérer les jeunes en souffrance, isolés socialement et former des sentinelles du « bien-être ». L'UGA est partenaire du projet par l'intermédiaire de Mme Rebecca Shankland, responsable notamment de l'observatoire du bien être à l'école.

Madame Lequette rappelle qu'il est important de sensibiliser les jeunes, les personnels éducatifs et de leur donner des outils pour repérer les jeunes en souffrance, isolés, socialement en détresse. Elle ajoute qu'il est indispensable de raccrocher ce projet aux programmes existant (climat scolaire, Phare) et à cette dimension du bien-être. Université partenaire. Sentinelle du bien-être.

Madame la Rectrice rappelle l'importance de repérer les signaux faibles et demande qu'un établissement du département de l'Isère intègre également ce projet afin de disposer de 5 établissements tests et d'un déploiement au niveau de tous les départements de l'académie.

Monsieur Poncet présente les missions du programme Phare et notamment les formations prévues par ce programme.

Madame la Rectrice soutient ce projet et demande qu'il soit davantage développé en synergie avec le programme Phare.

b. Commission Communication

Les élus lycéens et lycéennes membres de cette commission présentent le projet en cours :

- Journal académique avec des publications mensuelles sur Padlet et Instagram avec un logo et un titre « Tout Schuss, un super projet à l'arrivée ». Le but étant de récompenser les équipes des CVL qui se sont mobilisées dans la vie de leur lycée.

Une élue lycéenne indique avoir eu l'occasion de présenter ce projet lors d'une réunion de travail du CNVL, qui a eu lieu le 3 avril 2023, et qu'il a reçu un avis favorable.

Madame la rectrice propose qu'une réunion soit organisée avec le service communication afin d'évoquer les questions techniques (utilisation ou non de google drive) et réglementaires (respect des chartes, RGPD).

c. Ecologie

Les élus lycéens et lycéennes membres de cette commission présentent les projets qu'ils souhaitent mettre en œuvre :

- Alimentation en restauration scolaire : travail avec la région et éventuellement les académies de Clermont-Ferrand et de Lyon autour des enjeux des repas végétariens

Madame la Rectrice rappelle que, concernant le premier projet, la restauration scolaire est de la compétence de la région.

Monsieur Poncet indique les instances présentes dans les établissements et dans lesquelles pourraient être soulevé le sujet des repas végétariens : conseil d'administration (au moment de la construction du budget, du vote du compte financier) et la commission menu/restauration. Des propositions d'évolutions peuvent être discutées lors de ces instances au sein des établissements.

 Projet webinaire: proposition de diffusion d'un questionnaire (consultation via un questionnaire) aux éco-délégués afin de ressortir des thèmes/sujets qui peuvent être débattus lors de cette rencontre en visioconférence.

Contenu du questionnaire : le gaspillage alimentaire (alimentation), énergie... fresque sur le climat.

d. Commission Egalité

Les élus lycéens et lycéennes membres de cette commission présentent les projets qu'ils souhaitent mettre en œuvre :

- Education à la sexualité : un podcast « 1^{er} rdv chez le gynéco ». Témoignages de 3 à 5 minutes.

Le planning familial propose d'aider sur le podcast. Le thème du sujet serait choisi par les élus cette année et le podcast pourrait être créé à la rentrée prochaine avec la possibilité de le présenter au concours (à confirmer). Projet de créer un compte Instagram pour commencer à annoncer la venue d'un podcast.

Comme pour le projet précédent, Madame La Rectrice souhaite qu'une réunion soit organisée avec le service communication afin d'évoquer les questions techniques et réglementaires (respect des chartes, RGPD).

2. Questions diverses

Les élus lycéens profitent de ce temps d'échange pour poser des questions diverses à propos de ParcourSup.

Les élus reviennent également sur les grèves dans certains lycées en contestation de la loi sur la réforme des retraites. Madame la Rectrice indique que les informations sur la mobilisation des lycéens sont remontées chaque jour au cabinet du ministre. Elle précise qu'elle est particulièrement attachée au dialogue et que nous avons donc privilégié cette voie pour faire valoir des revendications.

Madame la rectrice rappelle que les blocages stricts créent des tensions entre les élèves et peuvent provoquer des accidents.

Madame la Rectrice remercie l'engagement des élus pour leur travail et leurs propositions.

La réunion se termine à 15h45.

Hélène Insel

